

Fuerzas Militares — Acción unificada

Las Fuerzas Militares, como un todo, surgen del producto de tres factores fundamentales: Ejército, Armada y Fuerza Aérea, influenciados por los aspectos comunes de tiempo y espacio. Dentro de éste último se engloban, aire, mar y tierra, elementos hoy día imposibles de separar en las acciones bélicas por los avances técnicos y científicos que permiten llevar a los ámbitos más lejanos la guerra, imponiendo a la ejecución de las operaciones terrestres, navales y aéreas tan íntima y estrecha relación, que hacen que la Estrategia, aun cuando reconozca procedimientos especiales para cada fuerza militar, sea en realidad una sola.

La necesidad nacional y los objetivos que específicamente se busquen, fijarán un factor prioritario a cada una de las Fuerzas y para ninguno de estos componentes (Ejército, Armada y Fuerza Aérea), puede ser un "cero", porque su producto también lo sería. Digamos, más bien, que el problema fundamental es la imperativa necesidad de coordinación y la definición del grado o valor que se asigne a cada una de esas fuerzas. Para ello contribuye también, en marcada forma, la Hipótesis de Guerra que se contemple.

El viejo principio de la Economía de las Fuerzas, aplicado al poder económico nacional, que es en definitiva el que nutre a las Fuerzas Militares, impone una correcta determinación de la función conjunta de las Fuerzas, asignando a cada una de ellas un valor exponencial conveniente, dentro del cumplimiento de la función asignada.

Después de la II Guerra Mundial se debatió duramente, y aún se debate, el problema de la unificación de las tres ramas de las Fuerzas Militares. Su verdadera unión se logró mucho antes

de ser discutida, sobre las playas de invasión; el objetivo ulterior creó la necesidad y la inteligente comprensión de los problemas comunes por resolver la selló sobre los mismos Teatros de Operaciones.

Belot en su libro "El mar en un conflicto futuro" dice: "la última guerra ha demostrado también que las diferentes estrategias (terrestre, naval y aérea), si no pueden ser enteramente fundidas, deben ser no solamente yuxtapuestas sino estrechamente coordinadas. Del lado Aliado (II Guerra Mundial), se cumplieron progresos considerables. Entre el desorden de la campaña de Noruega y el desembarco de Normandía hay un mundo".

Podrán las Fuerzas Militares ir progresando, cada una dentro de su campo; pero siempre habrá un factor cuya presencia es símbolo de victoria; su nombre es cooperación que se traduce en una verdadera Acción Unificada de las Fuerzas Militares.

La Acción Unificada Militar va mucho más allá del planeamiento y de la ejecución de operaciones en forma conjunta; debe llegar hasta la captación de la mentalidad y de las actitudes de todos los individuos pertenecientes a las Instituciones Militares y a los organismos comprendidos dentro del Frente Militar, en busca de una gran cohesión y solidaridad con la Conducción Militar para que, conociendo sus fines y enrumbramiento general, así como los objetivos específicos que se determinen, les dediquen sus decididos esfuerzos, sintiéndose en todo momento actores y no simples espectadores del quehacer militar.

La Acción Unificada Militar unida a la Acción de los demás Frentes del Poder Nacional constituirá la Acción Unificada Nacional.